



## El Ayuntamiento de Ourense participa en el proyecto de cooperación transnacional “Cafés de Europa” para el fomento de los valores termales

- Poner en valor el termalismo como eje estratégico, la cooperación entre las ciudades termales y la promoción y difusión de la riqueza del agua y los manantiales, claves y objetivos del proxecto.
- El alcalde, Agustín Fernández, y el concejal de Termalismo, Vázquez Barquero, recibieron a Michael Thomas-Penette, delegado general de la Asociación Europea de Ciudades Histórico Termales, EHTTA

Los días 18 y 19 de abril la ciudad de Ourense acogió la visita del delegado general de la [EHTTA](#), Michel Thomas-Penette, quien viajó a Ourense para comenzar a trabajar en la última iniciativa desarrollada desde esta asociación europea de la que la ciudad de las Burgas es miembro fundador. Se trata de un proyecto de cooperación transnacional titulado “Fuentes de Cultura: los cafés de Europa” , coordinado por la Ruta de Villas Termales del Macizo Central (Francia) y que engloba a todas las ciudades miembros de la EHTTA. El proyecto fue seleccionado entre 476 solicitudes presentadas a la convocatoria del programa europeo CULTURE 2007-2013, destacando la calidad del proyecto como elemento revitalizador y dinamizador urbano, y una estrategia cultural de desarrollo proactivo.

El proyecto SOURCE quiere celebrar los orígenes de una **cultura termal común a toda Europa**, compartida por aquellas ciudades cuyos recursos termales son la principal causa de su existencia y que recrean la efervescencia creativa y el diálogo de aquellos “Cafés de Europa” (nombre con el que fue bautizada la ciudad belga de Spa en el siglo XVIII, cuando los intelectuales europeos se reunían allí para discutir, entre las aguas, asuntos de actualidad) reinventándolos ahora en plena era de las Nuevas Tecnologías de la Información. Con el se pretende, además, contribuir a divulgar y dar a conocer la existencia de la EHTTA, de sus ciudades miembro y, sobre todo, del **Itinerario Cultural Europeo** del que forman parte.

El proyecto contempla diferentes etapas de desarrollo, siendo la primera y principal una serie de conferencias y debates en diferentes ciudades termales de Europa, los llamados “Cafés de Europa”. En Ourense el evento se celebrará en el mes de septiembre, con el título **“Fuentes espirituales, manantiales termales y la peregrinación hacia la espiritualidad”**, centrado en examinar las conexiones entre las diferentes vías de peregrinaje gallegas y el termalismo, aprovechando la importancia y proximidad del Camino de Santiago, y la vertiente creativa del mundo termal.

### **Fuentes de inspiración y creación**

El proyecto, avalado por la Comisión Europea, cuenta con una segunda fase en la que se elaborará una puesta en común entre las villas y ciudades termales de aquellos eventos culturales, lúdicos y artísticos, que contribuyen a su relevancia y afluencia turística.

Bautizada como **“Festivents”** esta iniciativa se traducirá en la creación de un directorio online de toda esta oferta cultural, localizado en una plataforma digital especialmente diseñada para este fin. Esta gran base de datos buscará un hilo conductor entre las diferentes informaciones que vincule los lugares, movimientos artísticos, la historia europea de las artes, el desarrollo de una “cultura termal”, etc.

Un resumen de todos estos eventos se publicará cada 22 de marzo coincidiendo con el día “Celebrando las Fuentes” reconocido como **“Día Internacional del Agua”**. Este día se celebrará también una jornada de “balnearios abiertos” que servirá de reclamo a visitantes, vecinos y vecinas para descubrir las aguas termales.

### **Centro de Recursos Europeo sobre Patrimonio termal**

La tercera y última fase de este proyecto se localiza en Vichy, Francia, ciudad que cuenta con una mediateca sobre recursos termales que actualmente está en fase de ampliación, aspirando a convertirse en el centro europeo de documentación del patrimonio termal europeo. El Centro se ocupará de recoger documentación, iconografía, adquisición de documentos, bibliografía, etc de las diferentes ciudades y villas termales participantes, desarrollando además un website donde esta información esté disponible para consulta pública.

### **Primeras sesiones de trabajo**

Con motivo de la visita del delegado general, el Ayuntamiento mantuvo las primeras reuniones de trabajo para concretar lo que será el Café este septiembre en Ourense. Thomas-Penette fue recibido por el Alcalde, Agustín Fernández, y el Concejal de Termalismo, Jose Ángel Vázquez Barquero, en un encuentro que sirvió también para dar a conocer el proyecto europeo a los medios y público en general. En la rueda de prensa que siguió a la recepción oficial el delegado insistía en la importancia y urgencia de que “las ciudades termales europeas, que tradicionalmente estuvieron en la vanguardia social, cultural y económica del continente, recuperen esa posición destacada aunando fuerzas y buscando nexos comunes que las fortalezcan de cara a los desafíos que plantea la Europa del futuro”. En este sentido, Thomas-Penette hizo hincapié en la necesidad de “trabajar en nuevos modelos de turismo cultural que tengan como protagonistas la riqueza termal, apostando por el turismo lento, el turismo de salud y la sostenibilidad”

La Ruta de Villas Termales del Macizo Central será la encargada de coordinar el proyecto que se desarrollará entre mayo de 2013 y mayo de 2015. Además participan como coorganizadores la propia EHTTA, las ciudades de Bath (UK), Acqui Termi, Fiuggi (Italia), Baden Baden (Alemania), Ourense, Spa (Bélgica) y Royat-Chalières (Francia), el Centro de las Artes de Enghien-les-Bains (Francia), y la Mediateca Valery-Larbaud en Vichy.

**Puedes consultar la información sobre el primer Café de Europa, que se celebrará en Enghien-les-Bains (Francia) en junio [aquí](#)**

**Resumen en imágenes de la visita del Delegado General de la EHTTA, Michel Thomas-Penette, a Ourense**



Encuentro con los medios en el Ayuntamiento

[PrevNext](#)